

C.S.F.R.

(Comité pour la Sauvegarde de Fessenheim et de la plaine du Rhin)

Membre du Réseau « Sortir du nucléaire »

STOP FESSENHEIM

Membre du Réseau « Sortir du nucléaire »

Alsace Nature

Membre du Réseau « Sortir du nucléaire »

STOP TRANSPORTS – HALTE AU NUCLEAIRE

Membre du Réseau « Sortir du nucléaire »

Communiqué de presse du lundi 20 février 2012

L'industrie nucléaire, cette erreur du 20^e siècle de l'*homo atomicus* arrogant, nous mène irrémédiablement dans une impasse.

Le lourd bilan humain, 25 ans après la catastrophe de Tchernobyl, la non-maîtrise des réacteurs en fusion à Fukushima, 11 mois après la terrible catastrophe nucléaire japonaise, nous le prouvent au quotidien.

L'Avis n°2012-AV-0139 émis par l'ASN le 3 janvier 2012 nous dit clairement, que suite à la catastrophe de Fukushima, sur une installation nucléaire, « **un accident ne peut jamais être exclu.** »

Les points faibles de la centrale de Fessenheim sont notamment, que le site est situé sur une faille tectonique active, 9 m en contrebas de la ligne d'eau du canal d'Alsace, que les piscines de refroidissement des combustibles usés ne sont pas protégées d'une agression extérieure, que le radier de la centrale est le plus faible du parc nucléaire français...

Economiquement la centrale de Fessenheim est également en bout de course, n'ayant produit en 2011 à peine plus de 1,3 % de l'électricité française, or cette quantité d'électricité est à économiser au plus vite, au vu des ressources encore disponible sur la planète et des honteux gaspillages constatés depuis trop longtemps en France.

Malgré les nombreuses prescriptions imposées à EDF le 4 juillet 2011 par l'ASN, un scénario catastrophe pourrait se produire sur une centrale nucléaire française, comme nous l'a rappelé **Jacques Repussard** directeur général de l'IRSN le 18 juin 2011: « **il faut imaginer l'inimaginable.** »

Il est irresponsable vis-à-vis des citoyens du Rhin supérieur de poursuivre l'exploitation de la centrale nucléaire de Fessenheim.

La seule solution à l'échelle planétaire, pour éviter de nouvelles catastrophes nucléaires, est de se détourner de cette technologie mortifère, dépassant l'homme, qui tente vainement de la dompter, et d'entrer dans une nouvelle ère, celle de la maîtrise de nos consommations

énergétiques, de l'efficacité énergétique et de l'utilisation de l'énorme potentiel des énergies propres et renouvelables.

Il y a quelques jours, dans la presse régionale, le grand résistant nonagénaire, **Stéphane Hessel**, très clairvoyant, nous demandait : « **Aujourd'hui, insurgeons-nous, mobilisons-nous, exigeons ensemble et publiquement la sortie du nucléaire, cette énergie qui nous condamne.** »

Le CSFR, Stop Fessenheim, Stop Transports – Halte au Nucléaire, Alsace Nature ainsi que les associations amies, badoises et suisses appelons à nouveau, pour faire entendre notre voix

à une manifestation mercredi 22 février 2012 de 13h30 à 14h30

à l'entrée de la CLIS rue de Messimy à Colmar (derrière la préfecture)

Le collectif «pour l'arrêt immédiat définitif de la centrale nucléaire de Fessenheim!»

Organisé par :

Stop Fessenheim; CSFR (Comité pour la Sauvegarde de Fessenheim et de la plaine du Rhin) Alsace Nature; Stop Transports - Halte au Nucléaire

Soutenu par :

Les Alternatifs; Europe Ecologie - Les Verts; PS 68; Réseau "Sortir du nucléaire"; Unser Land; Hardt Environnement; CAP 21 Franche Comté ; AGUS Markgräflerland e.V. Friedensrat Markgräflerland; Bündnis 90/ Die Grünen, OV Müllheim-Neuenburg; DGB, OV Müllheim- Neuenburg Die Linke OV Müllheim; SPD, OV Müllheim-Neuenburg; NWA Basel; Bündnis 90/ Die Grünen, KV Breisgau- Hochschwarzwald; SPD, Breisgau-Hochschwarzwald; Bund Südlicher Oberrhein; IPPNW; NABU Müllheim